
会議の結果 

 

件 名 令和６年９月定例教育委員会 

日 時 令和６年９月 12 日（木） 午後２時 00 分～午後３時 00 分 

場 所 田辺市役所本庁舎１階 多目的ホール３ 

出席者 〇教育長・教育委員 

 野田教育長、碓井委員、髙橋委員、西川委員、坂本委員 

○職員 

 狼谷教育次長、岡本教育総務課長、太田学校教育課長、櫨畑学校教育課参事 

福田給食管理室長、那須生涯学習課長、熊野スポーツ振興課長、山本文化振興課長 

中川文化振興課参事、鈴木芳養児童センター長、太田末広児童館長、田中天神児童館長 

松川図書館長、千品美術館長、松場龍神教育事務所長、平野中辺路教育事務所長 

高根大塔教育事務所長、小守本宮教育事務所長、林青少年センター長 

北山教育総務課庶務係長、中松教育総務課事務員 

 

 

１．開会 

野田教育長が開会のあいさつと以下の報告を行った。 

・傍聴人１名の申し出 

・議案、報告事項の件数（議案１件、報告事項８件） 

 

 

２．会議録署名委員の指名 

会議録署名委員に西川委員が指名された。 

 

３．議件 

◎議案第１号 「令和６年度（令和５年度対象）教育委員会点検・評価報告書（案）について」      

（教育総務課） 

【教育総務課長】 

令和６年度教育委員会点検・評価報告書（案）について、令和５年度に実施した事務事業について

点検・評価を行い、報告書として取りまとめましたのでご説明します。 

 

（ 会議資料に基づき説明 ） 

 

【教育長】 

それでは、ご審議をお願いします。 

 

  



【碓井委員】 

   総合評価の中で教育長・次長の評価に対するコメントがあるのですが、各課において教育長・次長 

がどのようなことを考えているのかしっかりと胸に刻んで令和６年度に向けて事業を行っていただ 

けたらと思います。また、外部の委員さんからもご意見いただいておりますので、外部の委員さんの

掲げていることと田辺市教育委員会が考えていることの相違があるかもしれませんが取り入れられ 

るところは取り入れるようにしていただけたらと感じております。 

  

【教育長】 

29 ページにありますように５人の評価委員から意見をいただいておりますので、碓井委員さんか 

ら話がありましたようにここで出てきた意見は大いに参考にさせてもらったらと思います。 

  

【西川委員】 

小学生の語り部さんが熊野古道を歩きながら説明してくれた事業はこの中でどこに入っています 

か。 

 

【学校教育課長】 

 世界遺産学習の熊野古道の語り部ジュニアの活動につきましては、昨年度世界遺産全国サミット 

の学習の内容について 25 ページに学校教育の方向性について書かせていただいております。 

 

【西川委員】 

小学生の語り部さんが元気に力強く語り部をしていまして、はきはきとした案内に世界、日本から

来た人は感動して帰られると思います。しかし、地元の子供たちが地元の世界遺産を大事に思っても

らうために教育の一環として旧市外地の小学生が頑張っており、旧市内の子供たちにも参加しても

らいたいのでもう少しアピールしていただきたいと思いました。 

 

【学校教育課長】 

子供たちの間で自分達の住んでいる地域の宝物を紹介し合うというのはとてもいい取り組みだと

思います。実際に三里小学校が語り部を伝統的に取り組んでいる状況ですのでその発表については

旧市内の小学校がそこに行ってその語り部を聞いたりとか、お互いに交流をしたりということはし

ています。学校間で取り組みはありますので引き続き提案させていただきます。 

 

【西川委員】 

 学習の中で学校へ行って教えていただくことも良いですが、実際熊野古道を歩くことも大事だ 

思います。 

 

 

 

 



【髙橋委員】 

 47 ページの児童館の事業のところで今後の取り組みの方向性として「親子のへや」を開設し、SNS 

などで情報を発信しているということなのですが、参加していただいている人数や SNS などで発信 

することにより利用者が増えているのか教えていただきたいです。 

 

【芳養児童センター館長】 

「親子のへや」はフリースペース等色々呼び名があるのですが、実績につきましては令和４年度が 

2,109 人、令和５年度は 2,667 人です。コロナが完全に開けたということもあり 558 名増加していま 

す。最近の傾向としましては、ご夫婦と子供さんよりお父さんと子供さんというケースが増えていま

す。芳養児童センターは市の西部にあるということもありみなべ町・印南町から、末広児童館は白 

浜町からなど市外から来ていただいていたりします。 

 

【髙橋委員】 

先週末に市のパネルディスカッションの「隣の人の田辺暮らし」というところにお話を聞きに行き

ました。育休を経験された方や現在子育てされている方で 0～2 歳のお子さんを持つ親御さんが雨の

日の遊び場に困っているとおっしゃっていたので、「親子のへや」の取り組みは遊び場を探している

方のお役に立てられていてすごくよかったなと思います。 

 

（ このほか、教育長から出席委員に意見を求めたところ、特段の意見等はなし ） 

 

 【教育長】 

   審議の結果、原案のとおり承認されました。 

 

 

４．報告事項 

◎報告第１号 「田辺市修学奨学生募集について」 

教育総務課長から報告を行った。 

◎報告第２号 「令和６年度幼稚園、小中学校の修了式、卒業式等について」 

学校教育課長から報告を行った。 

◎報告第３号 「令和６年度田辺市生涯学習フェスティバル及び社会教育功労者表彰について」 

        生涯学習課長から報告を行った。 

◎報告第４号 「令和６年度第20回市民スポレク祭実施計画について」 

スポーツ振興課長から報告を行った。 

◎報告第５号 「令和６年度 植芝盛平翁顕彰事業「植芝盛平翁の故郷を訪ねて」開催について」 

スポーツ振興課長から報告を行った。 

◎報告第６号 「第 14 回全日本大学女子硬式野球選手権について」 

        スポーツ振興課長から報告を行った。 

◎報告第７号 「第 69 回田辺市美術展覧会（市展）開催について」 



        文化振興課長から報告を行った。 

◎報告第８号 「きのくに文化月間連携事業2024年度企画展Ⅱ 

「日記から読み取れる南方熊楠の生活」について」 

        文化振興課長から報告を行った 

  

  

４．その他 

◎「市立図書館８月利用状況の報告及びたなべるレターについて」 

図書館長から報告を行った。 

◎「青少年センターだよりについて」 

青少年センター長から報告を行った。 

 

 

５．閉会 

野田教育長が閉会のあいさつを行った。 

  


